



Comment ne pas commencer par évoquer cet événement central de la vie de l'Église, que nous avons vécu tous ensemble dans une attente ardente et priante : l'élection de notre nouveau pape. Le 8 mai dernier, le cardinal Robert Francis Prevost, désormais Léon XIV salua tous les fidèles au balcon de la Basilique Saint-Pierre avec cette première phrase : « Que la paix soit avec vous tous... ! » ... Tout un programme !



La question qui lui fut posée, le jour de l'élection, est la suivante : « *Acceptez-vous votre élection comme Souverain Pontife, selon la volonté de Dieu exprimée par le suffrage des cardinaux* ». Après un temps de silence, voici sa réponse : « *J'accepte, au nom du Seigneur.* »

Cette réponse n'est-elle pas, par excellence, l'illustration du titre de la Lettre provinciale : « *Me voici Seigneur...* », début du psaume 39, sans oublier la suite de ce premier verset : « *...je viens faire ta volonté* ».

« *Me voici Seigneur...* » est le « fil rouge », le point commun de tous les témoignages que nous avons eu la chance de recueillir dans cette Lettre provinciale. Toutes ces personnes ont répondu un jour eux aussi : « *Me voici Seigneur...* » parce qu'un jour l'appel de Dieu s'est fait entendre...

Un appel de Dieu, non pas avec une voix tonitruante qui s'impose, mais une invitation douce, pénétrante, qui touche l'âme qui ne contraint pas, mais qui interpelle. Dieu n'appelle-t-il pas chacun par son nom, dans l'ordinaire de la vie : Sr Christine Pichery des Filles de la Sagesse, nos frères de la communauté internationale à Saint-Laurent-sur-Sèvre, F. Jean Friant, F. Roger Astier... ? Et d'autres encore, nous l'ont si bien raconté !

Notre province de France à partir du 1^{er} juillet 2025, ouvre un nouveau chapitre dans son histoire, car une nouvelle équipe provinciale a été nommée. « *Me voici Seigneur...* » Je crois profondément que cette réponse d'amour et de disponibilité a été unanime pour chacun d'entre nous, pour la mission qui nous attend ces trois prochaines années. Il n'y a pas de grands ou de petits services. Sainte Mère Teresa disait : « *Nous ne sommes pas appelés à faire de grandes choses, mais des petites choses avec un grand amour.* »



Permettez-moi de reprendre particulièrement pour le compte de notre province, et pour chacun des frères qui y vit, les paroles du pape Léon XIV lors de son premier discours : « *Dieu nous aime, Dieu vous aime tous, et le Mal ne l'emportera pas. Nous sommes tous dans les mains de Dieu. C'est pourquoi, sans peur, unis, main dans la main avec Dieu et entre nous, allons de l'avant. Nous sommes les disciples du Christ, le Christ nous précède. Le monde a besoin de sa lumière, l'humanité a besoin de lui comme pont pour pouvoir être rejointe par Dieu et par son amour.* »

* Couverture : Photos de la journée pour les vocations à Sainte Anne d'Auray le 1^{er} mai 2025

Le monde actuel semble bien souvent crier le contraire. Conflits armés, crises écologiques, inégalités sociales, solitude croissante, perte de repères : tout semble nous pousser au pessimisme, à la résignation, ou à l'indifférence. Pourtant, c'est dans cette obscurité que le témoignage devient non seulement nécessaire, mais prophétique.

Quand nous témoignons, nous osons affirmer une autre vision du monde, fondée sur la dignité de chaque personne, sur le pardon, sur la paix. Continuons de marcher avec confiance, même si la route est obscure.



« *Me voici, Seigneur* », comme Marie à Nazareth.

Je ne comprends pas toujours ton chemin.

Mais je choisis de faire confiance à ta Parole.

« *Me voici, Seigneur* », dans la simplicité de mon cœur.

Je n'apporte ni puissance, ni mérite,

Seulement le désir de te servir et d'aimer.

« *Me voici, Seigneur* », dans cette étape de ma vie.

Le temps est passé, les années ont laissé leurs traces.

Mais mon « oui » veut être aussi vrai qu'au premier.

« *Me voici, Seigneur* », avec Marie, ta servante fidèle.

Qu'en moi aussi, ta volonté s'accomplisse,

Dans la lumière ou dans l'ombre, dans la joie ou l'épreuve.

« *Me voici, Seigneur* », pour le présent et l'avenir.

Renouvelle en moi la grâce de ton appel,

Et fais de ma vie un chant d'amour pour ta gloire. Amen !



F. Yvan Passebon
Provincial de France



SOMMAIRE

P. 4-7 : « Ma vocation... un appel, un chemin ! » : Frères de la cté internationale Gabriel Deshayes (*Saint-Laurent*)

P. 8-9 : En Église, être passeur d'espérance : F. Rogier Astier

P. 10-14 : - Du vignoble à la Vigne du Seigneur :
- Journée des vocations à Ste Anne d'Auray } Sr Christine Pichery (fcls)

P. 15 : La vie religieuse dans l'Église, un appel à quoi ? : F. Roger Astier

P. 16-19 : Les méandres de ma vie (3^{ème} partie) : F. Jean Friant

P. 20-21 : Trois vertus cruciales pour la conversion écologique - Frères de la commission *Laudato Si'*

P. 22-24 : Le domaine de Plessis Fabron à Pipriac... Une belle histoire..! : F. Jean Foucher

P. 25 : Solidarité au-delà des frontières... des cars pour l'Afrique : F. Gérard Aubineau

P. 26-33 : Pages d'*Histoire*... : F. Bernard Guesdon

P. 34 : Recettes estivales ! : Cuisine avec Inès

P. 35 : ... ils ont rejoint la maison du Père...